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青年报记者 刘昕璐

本报讯 生于1990年的师延
财是一名核级焊工，是中国核工
业建设股份有限公司高级技能
大师，也是去年新当选的全国人
大代表，并成为本届上海代表团
里最年轻的一名代表。

这名家乡在青海的小伙子，
放过羊、打过铁、当过小工、拉过
电缆，但师延财由衷地认为自己
生逢其时，当代中国新青年就是
与新时代同向同行、共同前进的
一代。此前，正是核工业教育帮
扶的好政策，让师延财成为一名
核工业人。不懈苦练钻研和奋
斗，如今的师延财已是中国核建
高级技能大师，中核检修焊接专
业首席技能专家，主要从事核电
站机组大修等工作。

在当选全国人大代表后，他
迅速转变角色。认认真真学习

文件，增强履职本领，同时积极
与上海市人大职能部门及多名
代表联系，学习经验，提高综合
能力。

在刚刚过去的2023年，师延
财积极参加各种代表活动，认真
履行代表职责，努力为人民利益
发声。他时刻关注核工业的高
质量发展，提出提高核能“走出
去”竞争力；设立国家“核科学
日”。

“1958年 9月27日，我国第
一座实验性重水反应堆和第一
台回旋加速器正式移交生产揭
幕典礼隆重举行，开启了我国原
子能事业的新纪元。”师延财说
起我国的核工业发展史，如数家
珍。也因此，他建议每年的9月
27 日设立为国家“核科学日”。

“这一建议得到了相关国家部委
的反馈，表示将认真考虑这个建
议，并会同有关部门进行研究和

探讨，而我也将继续通过调研不
断完善相关内容，提高建议的可
行性，推动落实落地。”师延财说
道。

人大代表一头连着党和政
府，一头连着万千群众，每一个
建议意见，都是人大代表为民发
声的表现，反映了人民群众的期
待和要求，更体现了代表们履职
尽责、增进民生福祉的初心和使
命。也因此，师延财总是很珍惜
每一次履职调研等机会，这既是
走在一线深入了解情况，也是互
相学习的绝好契机。

去年，师延财还参与了最高
人民法院和最高人民检察院的
调研活动，了解工作情况，为司
法公正贡献力量。同时，围绕特
种设备安全管理、社会民生等问
题开展深入调研。在调研前，他
总会提前做些功课，希望提出了
一些问题，以提高调研的针对

性。师延财认准一个理：人大代
表就要沉下去察实情、坐下来听
真言、静下心深思考，才能发挥
好人大代表的职责。

通过履职，他也越加深刻认
识到作为人大代表要不断提高
政治判断力、政治领悟力、政治
执行力，为中国式现代化建设贡
献力量。同时，要密切同人民群
众的联系，更好地接地气、察民
情、聚民智、惠民生，用行动保障
人民权益，增进民生福祉。

新一年的全国两会又将在
春天如约而至，作为核工业人，
师延财表示，将继续就设立国家

“核科学日”、营造全社会知核爱
核发展环境等提交更深入的建
议。

“在我国第一颗原子弹成功
爆炸60周年、即将迎来核工业创
建70周年之际，我想，今年再次
建议将每年的9月27日设立为

国家‘核科学日’，并以设立‘核
科学日’为起点，以奋进之姿永
葆强核报国之志。”师延财说，今
年，他不仅会在全国两会上提出
建议，也希望通过多种渠道获得
社会各界的关注和支持，努力推
动建议落实落地。

沉下去察实情听真言深思考

五个方面21条举措
直面企业具体诉求

“上家搬走的时候没有去办
注销手续，因为同一个地址没办
法开两张执照，就招不到新的承
租方。4000平方米的场地一直
空着我们很着急。所以我们就
找了市场监管部门，希望他们能
帮我们想想办法。”上海海锦房
地产有限公司紫荆广场副总经
理陶伟说。

有这种情况的不止紫荆广
场这一家。市市场监管局在走
访楼宇、商场中发现，很多承租
方搬走的时候没有做好“收尾”
工作，给管理方新一轮的招商造
成了很大困扰，他们迫切地希望
市场监管部门能够帮他们打破
僵局。

市市场监管局组织专家、
基层业务骨干在法律和实务层
面围绕上述企业诉求开展研
讨，论证了“释放同一场地登记
资源”的风险性和可行性，最终
形成了《措施》中的第12条：原
经营主体已搬离但未及时办理
住所变更登记，产权人或其授
权人出具原房屋租赁关系解除
的证明的，登记机关可以将该
场所登记为新入驻经营主体的
住所。

“对营商环境最有发言权的
就是经营主体。他们的感受是
最直接的。所以，这次登记管理

改革，我们把企业的合理诉求作
为改进工作的切入点，了解他们
的诉求、痛点，把帮他们解决实
际问题作为目标。”市市场监管
局副局长彭文皓说。

聚焦企业高频事项
拓宽经营主体覆盖面
据分析，“上海企业登记在

线”“电子营业执照”等都是企业
在日常办事过程中使用频率最
高的。聚焦企业高频使用和访
问的数字化服务平台，也是这次
市市场监管局创新经营主体登
记改革的一个方向。

去年5月，“上海企业登记在
线”平台上线，截至目前，各类企
业使用在线平台全程网办办结
登记业务达36余万件，其中，新
设企业全程网办率达90%以上。
《措施》全面提升“上海企业登记
在线”使用感受度，服务对象覆
盖到个体工商户、农民专业合作
社等全类型经营主体，开通移动
端应用服务。同时，还将持续探
索境外投资主体在线身份认证
方式，拓展外商投资企业全程网
上通道。

“原来，我们知道有‘企业登
记在线’这么个平台，但是一直
没用过。这次，因为股东和法定
代表人都在外地，所以我们抱着
试试看的态度，用了这个平台，
外地股东线上完成了认证身份、
电子签字，整个过程很顺畅，当

天就提示我们的法定代表人可
以用手机下载电子营业执照。”
上海云寓物联网有限公司鲍雪
罡说。

截至去年年底，全市已有
240 万存量经营主体下载电子
营业执照，去年全市各类经营
主体使用电子营业执照超5800
万次，全国第一。这次《措施》
针对连锁企业反映的分支机构
在使用电子营业执照过程中需
要“反复认证、多次下载”的问
题，将创新领用模式，连锁企业
可以“一次身份认证、一键执照
下载”。

通过“无感”监管
提高企业感受度

除了市场准入方面的改革
内容外，《措施》也包含了经营主
体比较关心的信用修复、无感监
管等方面的具体措施。

其中，《措施》明确企业因未
及时披露年报等原因被列入严

重违法企业名单满5年且主动改
正的，无需申请即可自动移出相
关名单；对于初次发现未年报且
主动补报的个体工商户，不予行
政处罚，并自动取消经营异常标
记。

例如，注册在嘉定区的上
海某实业有限公司因多年未年
报被市场监管部门列入企业经
营异常名录，满3年后被列入严
重违法企业名单。该企业2022
年下半年恢复生产经营，主动
向市场监管部门申请补报以往
年度的年报，此后未再发生逾
期年报的情况，市市场监管局
直接将该企业移出严重违法企
业名单。

“现在，只要符合条件，企业
不需要申请就可以移出异常名
录，截至目前，已经有 591 户企
业享受政策便利。通过这种”无
感“的监管方式，反而提高了企
业的感受度。”市市场监管局信
用监督管理处处长海文说。

闵行发布惠企政策
“十条”2.0版
上可“摘星”，下可“淘金”。

作为虹桥国际中央商务区中规

模最大、最完整的可开发区域，

在推动虹桥前湾地区建设过程

中，闵行区华漕镇始终将营造一

流的营商环境作为目标而努

力。2月26日下午，“投资前湾·

龙腾苏河”2024 年华漕镇优化

营商环境暨投资促进大会召开，

8 个重点项目签约、惠企政策

“十条”2.0 发布、虹桥前湾产业

社区首秀、星级企业授牌、招商

大使亮相……共建虹桥前湾国

际化未来之城。

去年，华漕镇推出惠企政策

“十条”，从员工子女就学、医疗

健康、养老为老、人才体检、房租

补贴、商务等涉及十大方面为企

业提供服务和便利。为进一步

抢抓国家战略机遇，打造国际一

流的营商环境，在今年的大会

上，“华十条”惠企政策推出了

2.0版本，据悉，此次惠企政策升

级以“真金白银”为企业注入

“强心剂”，不仅可为生物医药等

重点产业、重点项目提供过渡期

的房租支持；还将设立鼓励存量

转型专项资金。此外，新加坡最

大的医疗机构——百汇医院，五

星级酒店西郊庄园丽笙大酒店

也将纳入到医疗、商务服务范围

内，还新增了会务服务及文旅服

务可供星级企业选择。

近年来，华漕依托虹桥前湾

大开发大建设，以“生产、生活、

生态”融合为牵引，着力推动产

业链、创新链、人才链深度融合，

逐步打造“宜商、宜业、宜居”的

虹桥前湾产业社区。

记者 杨力佳

师延财。 受访者供图

上海出台一系列举措提升营商服务“热度”

拓展外商投资企业全程网上通道
昨日上午10点，上海市政府新闻办“每月

一访”活动在市市场监督管理局举行。相关
负责人发布并解读了《深化经营主体登记管
理改革优化营商环境的若干措施》。

青年报记者 刘秦春

市市场监管局把企业的合理诉求作为改进工作的切入点。
青年报资料图
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